

valeurs foncières et d'autres événements survenus depuis la fondation de cette association.

A parcourir les discussions qui ont eu lieu lors de la fondation initiale, on voit que deux questions principales ont été soulevées, dont celle des restrictions financières.

On craignait d'autre part, peut-être parce que lord Baden Powell avait été associé à l'armée, que ce soit un organisme militaire. Toutefois, cette crainte s'est dissipée et tous les membres de la Chambre conviennent sans doute que la *Boys Scouts Association* a rendu d'éminents services à la jeunesse de notre pays. L'un de ses objectifs au cours des ans a été de former d'excellents citoyens. Je crois qu'elle y a parfaitement réussi et qu'à cet égard elle n'est pas tout à fait étrangère à l'armée, parce que bon nombre de ses membres ont fidèlement servi leur pays durant la guerre.

La préparation militaire n'est cependant pas le premier objectif de cette institution, qui a fait un précieux apport à presque tous les secteurs de notre vie nationale. Puisque nous parlons de la *Boys Scouts Association*, il y a lieu de signaler qu'il y a des groupes scouts dans 57 nations et que par ce moyen elle contribue pour sa part à améliorer les relations internationales dans le monde entier.

Du point de vue législatif, le bill semble d'importance secondaire; toutefois, les modifications qu'il renferme sont très importantes pour l'Association qu'elles aideront à exercer son activité. A mon sens, il y aurait lieu de rendre hommage aux milliers de chefs qui ont consacré leur temps et leur énergie à diriger des groupes de scouts. Comme l'a dit l'honorable député de Parry-Sound-Muskoka, la plupart des membres de la Chambre ont eu affaire d'une manière ou d'une autre avec des scouts par le passé et se rendent peut-être compte d'une façon toute particulière des avantages qui découlent de ce mouvement. Nous savons tous par expérience qu'il est difficile de trouver pour des entreprises de ce genre des gens qui sont prêts à consacrer leur temps et leur énergie d'année en année au travail à accomplir. On fonde parfois de telles associations qui ne se maintiennent pas, faute d'aide bénévole. C'est pourquoi je tiens à rendre hommage à ces personnes dévouées qui se sont occupées de diriger ces groupements depuis bien des années.

En raison des rapports qu'ont eus un grand nombre de députés avec les groupements de scouts depuis des années, il serait à propos que nous rendions hommage à l'œuvre accomplie par lord Baden Powell. En terminant, je tiens à rappeler le dernier message qu'il a adressé aux scouts du monde entier et qui renferme plusieurs des principes de ce mou-

vement tels qu'il les avait conçus. Il serait bon que nous nous rappelions ces principes et que nous nous y arrêtions un moment. Je voudrais lire une partie de la dernière déclaration qu'il a faite à cette association; je lis donc toute la deuxième partie de cette déclaration:

Ma vie a été des plus heureuse et je veux que chacun de vous ait aussi une vie heureuse.

A mon avis, Dieu nous a placés dans ce monde merveilleux pour que nous y soyons heureux et que nous connaissions la joie de vivre. Le bonheur n'est pas le fruit de la richesse ni simplement des succès accomplis ni de l'égoïsme. Une façon de tendre au bonheur, c'est de vous garder sains et forts durant votre jeune âge afin qu'une fois devenus des adultes, vous puissiez vous rendre utiles et profiter de la vie.

L'étude de la nature vous révélera quelles choses magnifiques et merveilleuses Dieu a créées dans le monde pour que vous en profitiez. Contentez-vous de ce que vous avez et tirez-en le meilleur parti possible. Sachez voir le beau côté des choses plutôt que leurs mauvais aspects.

Mais la façon véritable de trouver le bonheur c'est de faire celui des autres. Essayez de laisser ce monde un peu meilleur qu'il n'était quand vous y êtes arrivés et, quand votre tour viendra, vous mourrez heureux en pensant qu'à tout prendre vous n'avez pas perdu votre temps, mais que vous avez fait votre possible. Soyez prêts, ainsi, à vivre et à mourir heureux,—soyez toujours fidèles à votre promesse scoute,—même quand vous aurez cessé d'être enfants,—et que Dieu vous y aide.

M. W. B. Nesbitt (Oxford): Monsieur l'Orateur, tous les honorables députés se réjouiront, j'en suis sûr, de constater la nécessité de la modification visée par le présent bill. Cette modification fait voir que l'actif de la *Boy Scouts Association* a augmenté au Canada depuis 45 ans. Cela veut dire, évidemment, que l'association elle-même a connu un essor considérable.

Les honorables préopinants ont donné leur appui au bill, et ont fait maints commentaires élogieux à l'adresse de la *Boy Scouts Association*. Je ne veux pas répéter ce qu'ils ont dit, mais j'aurais une ou deux choses à signaler aux honorables députés et, indirectement, à l'ensemble du pays. Comme les préopinants, j'ai déjà été scout, et je n'hésite pas à m'inscrire parmi les fervents de ce mouvement. Tout d'abord, j'estime que le scoutisme peut jouer un rôle très utile dans le monde actuel, non seulement du point de vue national, mais aussi du point de vue international. Aucun de nous, par conséquent, ne saurait s'en désintéresser.

Chacun sait qu'aujourd'hui, pas un pays au monde ne vit uniquement pour soi. Nous ne vivons pas sur une île. On a déjà signalé le caractère international du mouvement scout. Il est implanté dans 57 pays différents; il favorise beaucoup la compréhension internationale parmi les gens de différentes races, cultures et religions, et cela, pendant leur